
MP ‘busca’ réu por superfaturamento 
de elevador da Câmara de Hortolândia

Promotoria tenta localizar Jocimar 
Joaquim Pereira em ação que aponta 
prejuízo de R$ 973 mil aos cofres 
públicos; empresa ré se defende

‘COMPOSTA NOVA ODESSA’ MANUTENÇÃO

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Nesta quarta-feira (21), a equipe técnica da Coden Ambiental recebeu a visita de 
seus parceiros no Projeto “Composta Nova Odessa”, para conferir o resultado pre-
liminar da compostagem de FLVs (resíduos orgânicos de frutas, legumes e verdu-
ras não aproveitados para consumo) desenvolvido nas instalações da ETE Qui-
lombo. A iniciativa já rendeu 4 mil quilos de adubo classe A.                      PÁGINA 06

Pela primeira vez, Monte Mor inicia reformas que percorrerão, seguindo crono-
grama, todas as escolas municipais. A primeira escola a ser atendida é a Escola 
Municipal Professor Fauze Calil Canfur, no Jardim Capuavinha, que está rece-
bendo nova pintura, troca de telhas quebradas e a solução de infiltrações nas pa-
redes. O objetivo principal é melhorar o ambiente escolar.                               PÁGINA 05

Projeto do Consimares 
rende 4 mil kg de adubo

EXERCÍCIO DE 2020 ENCONTRO PRESENCIAL

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Os vereadores de Sumaré aprovaram nesta terça-feira (20) o parecer prévio do 
TCE-SP (Tribunal de Contas do Estado de São Paulo) que julgou as contas da Pre-
feitura relativas ao exercício de 2020. A votação, que aconteceu no plenário da Câ-
mara, contou com 20 parlamentares favoráveis e um contrário. Com o resultado 
do pleito, o Legislativo optou por seguir o entendimento do tribunal.          PÁGINA 03

A próxima reunião presencial do grupo de networking ACIAS ION será realizada 
na região de Nova Veneza, na próxima segunda-feira (26), a partir das 7h. O encon-
tro acontece no espaço da Bola de Neve Church, em frente à portaria do Villa Flora, 
na rua Vicente Ferreira da Silva, 1385, Altos de Sumaré. Gratuito, o evento é aberto 
a empresários, comerciantes, empreendedores e profissionais liberais.       PÁGINA 06

Vereadores aprovam contas 
do prefeito Luiz Dalben

Nova Veneza recebe 
próxima reunião da ACIAS

Monte Mor inicia reforma 
de escolas municipais

O promotor de Justi-
ça de Hortolândia, Pedro 
dos Reis Campos, tenta 
localizar o réu Jocimar 
Joaquim Pereira para que 
a Justiça faça a intimação 
dele na ação civil pública 
ajuizada contra servido-
res municipais e duas em-
presas em um processo 
de possível superfatura-
mento na compra de ele-
vador para a Câmara Mu-

nicipal de Hortolândia. A 
Promotoria afirma que os 
envolvidos geraram pre-
juízo de R$ 973 mil aos 
cofres públicos e requer 
a devolução dos valores. 
Pereira não foi localizado 
desde o início da ação, em 
dezembro de 2022. A Pro-
motoria agora disponibi-
lizou à Justiça dois ende-
reços em Nova Odessa.

PÁGINA 07

TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE R$ 4,00QUINTA-FEIRA
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Parcele Fácil 
negocia R$ 6,1 mi 
em um mês  PG. 03

TÍTULO IRREGULAR

Eleitores de Sumaré, Hor-
tolândia, Monte Mor e 
Paulínia totalizam 20,5 
mil títulos suspensos ou 
cancelados, de acordo com 
o TRE-SP. Sumaré é a cida-
de com mais títulos inati-
vos: são 6,5 mil cancelados 
e 2,6 mil suspensos. Hor-
tolândia vem em seguida, 
com 5 mil cancelados e 2 
mil suspensos. Paulínia 
concentra 1,5 mil títulos 
cancelados e 774 suspen-
sos. Monte Mor tem 1,2 mil 
alvos de cancelamentos e 
631 que receberam sus-
pensões.                     PÁGINA 04

20,5 mil eleitores estão 
impedidos de votar na região
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Sumaré possui maior número de eleitores com título cancelado na região
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Avacinação infantil 
é uma das medidas 

mais eficazes para pro-
teger as crianças contra 
diversas doenças infec-
ciosas graves. Ao garan-
tir que recebam todas as 
vacinas recomendadas, os pais 
desempenham um papel funda-
mental na prevenção de doenças 
e na promoção do bem-estar de 
seus filhos.

Ao longo das décadas, a imu-
nização tem sido um dos maio-
res avanços da medicina, erra-
dicando doenças como a polio-
mielite e reduzindo significati-
vamente a incidência de outras, 
como sarampo, difteria e téta-
no. Além disso, as vacinas pro-
tegem não apenas as crianças 
imunizadas, mas também con-
tribuem para a criação de uma 
imunidade coletiva, reduzindo 
o risco de surtos e protegendo 

os grupos mais vulnerá-
veis da sociedade.

Infelizmente, mundial-
mente estamos acompa-
nhando uma queda con-
tínua nas vacinações in-
fantis dos últimos 30 

anos. Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 25 mi-
lhões de crianças estão com as 
vacinas atrasadas. O Brasil es-
tá entre os dez países no mun-
do com a maior quantidade de 
crianças sem a vacinação em dia.

De acordo com especialistas 
em imunologia, epidemiologia 
e saúde, um dos principais mo-
tivos é a percepção enganosa 
de parte da população de que 
não é preciso vacinar porque 
as doenças desapareceram. No 
Brasil, por exemplo, 1,6 milhão 
de crianças não receberam ne-
nhuma dose da vacina DTP, que 
previne contra difteria, tétano 

e coqueluche, entre 2019 e 2021. 
Globalmente, 48 milhões não re-
ceberam nenhuma dose da DTP 
no mesmo período - é o que re-
vela o relatório “Situação Mun-
dial da Infância 2023: Para cada 
Criança, Vacinação”, lançado pe-
la UNICEF em de abril deste ano.

O relatório faz um alerta pa-
ra a urgência de retomar as co-
berturas vacinais no mundo, 
pois a redução da cobertura va-
cinal infantil representa um sé-
rio risco para a saúde pública. 
Doenças que estavam contro-
ladas ou quase erradicadas po-
dem ressurgir, colocando em 
perigo a vida das crianças e au-
mentando a carga dos sistemas 
de saúde. Além disso, a falta de 
imunização adequada pode tor-
nar as crianças mais vulnerá-
veis a surtos de doenças infec-
ciosas, comprometendo seria-
mente a sua saúde.

Diante desse desafio, é funda-
mental que governos, organiza-
ções de saúde e a sociedade em 
geral se mobilizem para rever-
ter essa tendência preocupante. 
Iniciativas de conscientização 
devem ser implementadas pa-
ra informar os pais sobre a im-
portância das vacinas e dissipar 
mitos e desinformações que pos-
sam levar à queda nas taxas de 
vacinação infantil.

É essencial investir em campa-
nhas educacionais, utilizando ca-
nais de comunicação acessíveis, 
para promover a confiança e des-
tacar os benefícios comprovados 
das vacinas infantis. As autorida-
des de saúde devem reforçar a im-
portância de seguir o calendário. 
E para os pais, deixo aqui um ape-
lo especial: se é por falta de tem-
po, aproveitem as férias escola-
res e coloquem em dia a cartei-
ra de vacinação de suas crianças. 

Aproveite as férias escolares para 
atualizar a carteira de vacinação do seu filho
Cláudia Lopes  é pediatra, infectologista e professora do curso de Medicina da Universidade Santo Amaro – Unisa

No universo amoroso, há 
expressões que ganham 
popularidade. Entre 

elas, a expressão “dedo podre” 
é frequentemente utilizada para 
descrever a tendência de algu-
mas pessoas em fazer escolhas 
ruins em relacionamentos. Vic-
tor Quintiere, professor de Direi-
to Penal do Centro Universitário 
de Brasília (CEUB) alerta quan-
to às relações abusivas e golpes 
emocionais que vitimizam cen-
tenas de pessoas em busca de 
um relacionamento sério.

Relacionamentos abusivos 
são uma realidade preocupan-
te, em que o poder e o controle 
são exercidos de forma desigual, 
causando danos emocionais e fí-
sicos às vítimas. De acordo com 
especialistas, a falta de discer-
nimento na escolha de parcei-
ros pode levar a uma vulnera-
bilidade maior, abrindo espaço 
para relacionamentos prejudi-
ciais e perigosos, principalmen-
te em mulheres.

Para evitar evitar esse tipo de 
situação, Victor Quintiere desta-
ca que antes de iniciar um rela-
cionamento, é importante bus-

car informações sobre o possí-
vel parceiro, tanto por meio de 
buscas em sistemas informati-
zados, quanto pela educação re-
lacionada às legislação existen-
te no país. “Conhecer as leis, em 
especial a Lei Maria da Penha 
(Lei 11.340/2006), no caso das 
mulheres, pode auxiliá-las a en-
tender seus direitos e a se prote-
gerem contra violência psicoló-
gica, física, financeira e emocio-
nal nos relacionamentos abusi-
vos”, ressalta.

Em caso de violência domés-
tica a partir de relacionamen-
tos abusivos, Quintiere orien-
ta as mulheres a denúnciarem 
tais crimes nas delegacias de 
proteção à mulher em seus res-
pectivos estados. Segundo o ju-
rista do CEUB, estas delegacias 
são responsáveis por apurar es-
se tipo de delits e, caso sejam 
identificados indícios suficien-
tes de autoria e materialidade, 
encaminham um relatório ao 
Ministério Público, que poderá 
oferecer denúncia contra a pes-
soa que praticou a violência ou 
as ameaças no contexto de uma 
relação amorosa.

Estelionato de fundo 
amoroso: cuidados e 
enquadramento legal
Com o avanço da tecnologia e 

o surgimento de aplicativos de 
relacionamento, também surgi-
ram os golpes emocionais. Nes-
tes casos, indivíduos se aprovei-
tam da vulnerabilidade emocio-
nal de outras pessoas, conquis-
tando sua confiança para obter 
vantagens financeiras ou cau-
sar danos psicológicos. Esses 
golpes mostram a importân-
cia de estar alerta e conhecer 
os riscos envolvidos nas inte-
rações virtuais.

O professor esclarece que o 
termo “estelionato amoroso” 
deve ser restrito a situações em 
que o autor se aproxima da víti-
ma utilizando meios virtuais e 
explorando uma eventual vul-
nerabilidade emocional, con-
quistando sua confiança e, em 
seguida, exigindo presentes ou 
favores financeiros. “É impor-
tante diferenciar o estelionato 
com fundo amoroso do conceito 
banalizado de estelionato sen-
timental”, classifica.

Quintiere acrescenta que o 

estelionato com fundo amoro-
so ocorre quando o crimino-
so utiliza estratégias de per-
suasão amorosa para se apro-
ximar da vítima e obter vanta-
gens ilícitas no âmbito patri-
monial. “Além do repasse de di-
nheiro, os golpistas podem al-
mejar a contemplação em testa-
mentos, transferência de bens e 
até mesmo a simulação de con-
tratos, tudo com o intuito de ob-
ter vantagem econômica ilíci-
ta”, completa.

Para as vítimas de golpes em 
apps de relacionamento, o pro-
fessor de Direito Penal recomen-
da procurar imediatamente as 
autoridades competentes pa-
ra que os delitos sejam apura-
dos. Segundo ele, é cabível ain-
da o pedido judicial de indeniza-
ção por danos morais sofridos. 
Quintiere reitera que a melhor 
maneira de combater tais práti-
cas é conhecer os seus direitos: 
“O conhecimento e a informa-
ção são poderosas ferramentas 
para prevenir e lidar com essas 
situações. Denuncie relaciona-
mentos abusivos e atenção aos 
golpes de aplicativo”.

Como se proteger de relacionamentos abusivos 
e golpes em aplicativos de relacionamento
Victor Quintiere  é professor de Direito Penal do Centro Universitário de Brasília (CEUB)
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2602
Sábado, 17 de Junho de 2023 

Concurso 2842
Terça-feira, 20 de Junho de 2023 

Concurso 2530
Terça-feira, 20 de Junho de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2483
Segunda-feira, 19 de Junho de 2023

Concurso 6171
Sábado, 10 de Junho de 2023 

11   14   16   30   32   46

02   06   09   18   39   40

20   27   28   33   34   36

03    06    07    08    10

11    12    13    17    18

20    21    22    24    25

02    14    19    27    38

41    55    59    60    67

68    69    70    74    76

78    81    90    98    99

19    33    52    61    78

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 13 o    l    Máxima 29o
Albert Einstein, um 

dos maiores gênios 
da humanidade, cujas 
teorias revolucionaram 
a física, é frequentemen-
te associado a um QI de 
impressionantes 160 
pontos. No entanto, uma ques-
tão tem intrigado especialistas 
e entusiastas: se Einstein nun-
ca fez um teste de QI, como po-
dem afirmar com certeza essa 
pontuação? Em uma busca por 
respostas, conversamos com a 
neuropsicóloga especialista em 
aplicação de testes de QI,  Natha-
lie Gudayol, que ofereceu uma 
perspectiva sobre essa questão.

Acredita-se amplamente que 
Einstein, com sua mente bri-
lhante e criativa, possuía um QI 
notável de 160 pontos. No en-

tanto, Nathalie Gudayol, 
neuropsicóloga, explica 
que essa pontuação é pu-
ramente especulativa. “O 
número 160 frequente-
mente associado ao QI de 
Einstein é uma estimati-

va baseada em relatos históricos 
e em sua genialidade científica”, 
revela a especialista.

A noção de QI (Quociente de 
Inteligência) tem sido ampla-
mente utilizada como uma me-
dida padronizada da inteligên-
cia. No entanto, é importante 
ressaltar que essa pontuação é 
geralmente obtida por meio de 
testes formais, os quais Einstein 
nunca realizou especificamen-
te. “Não há registros de Einstein 
ter realizado um teste específi-
co de QI”, afirma Gudayol. Essa 

ausência de evidências diretas 
torna a atribuição de uma pon-
tuação precisa de QI a Einstein 
uma especulação baseada em 
sua genialidade científica.

Mesmo sem um resultado for-
mal de QI, ninguém pode negar 
a inteligência excepcional do fí-
sico. Seu trabalho científico re-
volucionário e sua capacidade 
de pensar além dos limites co-
nhecidos falam por si mesmos. 
“Einstein era um pensador cria-
tivo, um revolucionário científi-
co e um visionário, típico de uma 
pessoa de QI muito alto”, enfati-
za Gudayol. “Ele tinha uma men-
te singular, capaz de conectar 
ideias complexas e lançar luz so-
bre os mistérios do universo.”

Enquanto o mundo continua 
admirando e estudando as con-

tribuições de Einstein para a fí-
sica, a incerteza em torno de sua 
pontuação de QI oferece um lem-
brete de que a genialidade não 
pode ser completamente encap-
sulada por números. Embora se-
ja cativante imaginar um gênio 
com um QI astronômico, a ver-
dade é que a mente de Einstein 
transcendeu as limitações de 
qualquer pontuação de QI. Sua 
inteligência e criatividade per-
manecem um legado duradou-
ro para a humanidade, indepen-
dentemente dos números asso-
ciados a ele.

Lembrando que para testes de 
QI no Brasil, a pontuação má-
xima é de 160 pontos. Levando 
em consideração o cálculo feito 
no país, Einstein teria atingido 
o máximo.

O mistério de Einstein: o gênio sem teste de 
QI? Descubra a verdade por trás dos números
Nathalie Gudayol é graduada em Psicologia pela Universidade Metodista de São Paulo. Pós-graduada em Neuropsicologia pela Faculdade de Ciências 

Médicas Santa Casa de Misericórdia de São Paulo e Pós-graduanda em Neurociência pela Universidade Católica (PUC) Paraná



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Monte Mor inicia 
reformas nos 
prédios das 
escolas municipaisCIDADES

Os vereadores de Sumaré 
aprovaram nesta terça-fei-
ra (20) o parecer prévio do 
TCE-SP (Tribunal de Con-
tas do Estado de São Pau-
lo) que julgou as contas da 
Prefeitura relativas ao exer-
cício de 2020. A votação, 
que aconteceu no plenário 
da Câmara, contou com 20 
parlamentares favoráveis e 
um contrário. Com o resul-
tado do pleito, o Legislativo 
optou por seguir o entendi-
mento do tribunal, já que, 
de acordo com a Lei Orgâ-

nica do Município, o pare-
cer só poderia ser rejeitado 
pelo voto de dois terços dos 
membros da Casa.

Entre os votantes, o ve-
reador Sirineu Araújo (PL) 
afirmou que sua assessoria 
estabeleceu diálogo junto ao 
Executivo, avaliou o parecer 
exarado pelo TCE aprovan-
do as contas municipais e 
classificou as informações 
prestadas como “transpa-
rentes” e “esclarecedoras” 
para acatar relatório do tri-
bunal fiscalizador.

Como a reunião foi des-
tinada à discussão das 
contas municipais, con-

forme o Regimento Inter-
no da Câmara, não houve 
a fase do expediente nem 
a explicação pessoal. Todo 
o tempo foi utilizado para 
a Ordem do Dia, sem a lei-
tura de indicações, moções 
e requerimentos.

Também nesta terça-fei-
ra aconteceu a 1ª sessão 
extraordinária de 2023, 
em que os vereadores vota-
ram quatro projetos de au-
toria do prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania). Todas as 
propostas, que dispõem 
sobre abertura de crédi-
to adicional, foram apro-
vadas em plenário.

Vereadores aprovam contas do prefeito Luiz Dalben

Legislativo optou por seguir entendimento 
prévio do TCE favorável às contas municipais

EXERCÍCIO 2020

DIVULGAÇÃO
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Administração negociou R$ 3,3 
milhões em pagamentos à vista; até 
o momento, foram 3,7 mil contratos 
realizados pelo programa municipal 

O programa Parcele Fá-
cil, lançado pela Prefeitura 
de Sumaré, já negociou R$ 
6,1 milhões em dívidas dos 
contribuintes com a muni-
cipalidade em um mês. En-
tre o dia 15 de maio, data do 
início do programa, ao dia 
15 de junho, a administra-
ção efetivou 3.714 contra-
tos de negociação. Do mon-
tante, R$ 3,3 milhões foram 
negociações lançadas com 
pagamento à vista.

“A população de Sumaré é 
honesta, de boa índole e não 
quer ficar com dívidas. Por 
isso tivemos essa adesão já 
no primeiro mês do progra-
ma. É um recurso importan-
te para investirmos ainda 
mais em melhorias na cida-
de”, afirmou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Os contribuintes que pos-
suem dívidas junto à Pre-

feitura, geradas até dezem-
bro de 2022, podem parce-
lar seus débitos tributários 
e regularizar sua condição 
perante o fisco municipal. 
O programa vai até o dia 31 
de agosto. Os contribuintes 
podem regularizar os débi-
tos parcelados ou com des-
conto de até 100% do valor 
da multa e juros moratórios 
para pagamento à vista.

O programa Parcel Fá-
cil foi estabelecido confor-
me Lei nº 7.058/2023 e Ato 
Normativo nº 001/2023 da 
Secretaria Municipal de Fi-
nanças e Orçamento.

O benefício se estende aos 
débitos decorrentes de pla-
nos comunitários, valores 
das tarifas de água e esgo-
tos referentes ao ativo as-
sumido pela administração 
após a extinção do Depar-
tamento de Água e Esgoto, 
além de débitos referentes a 
planos comunitários e mul-
tas administrativas.

ADESÃO
Para aderir ao programa 

Parcele Fácil é necessário 
que o contribuinte forma-
lize um termo de confis-
são de dívida junto à Se-
cretaria Municipal de Fi-
nanças e que esteja em dia 
com seus débitos tributá-

rios municipais lançados 
neste exercício. O valor mí-
nimo de cada parcela deve-
rá ser de R$ 100 e o não pa-
gamento de qualquer par-
cela revogará o benefício. 

Mais informações po-
dem ser obtidas pelos ca-
nais de atendimento da 

CEAC (Central de Atendi-
mento ao Contribuinte) pe-
los telefones: 3399.5263 e 
3399.5261.

Os atendimentos aos 
contribuintes se darão 
com agendamento ante-
cipado. Para agendamen-
to o contribuinte deverá 

Parcela mínima para acordos com a Prefeitura é de R$ 100

Parcele Fácil gera R$ 6,1 mi de 
receitas em 30 dias em Sumaré

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
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3.714
CONTRATOS
“A população de 
Sumaré é honesta, 
de boa índole e 
não quer ficar 
com dívidas”

O atendimento cuidadoso 
e ágil a vítimas envolvidas 
em acidentes de trânsito é 
importante para garantir a 
vida. Para qualificar a atua-
ção dos profissionais do Sa-
mu (Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência), a Pre-
feitura de Hortolândia pro-
moveu uma capacitação so-
bre extricação veicular, nes-
ta semana. Participaram da 
atividade 60 agentes do ser-
viço. A capacitação acon-
teceu na UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) Nova 
Hortolândia, base provisória 
do Samu, uma vez que o pré-
dio atual está em reforma. 

De acordo com o diretor 
de Urgência e Emergência 
da Secretaria de Saúde, Re-

nato Lopes Machado, a ex-
tricação veicular consiste 
em retirar de forma segura 
vítimas de acidentes auto-
mobilísticos. Na capacita-
ção, é mostrado o proces-
so para tratar, acondicio-
nar, remover ou liberar ví-
timas que tenham ficado 
presas em veículos por cau-
sa do acidente.

“Esse treinamento é fun-
damental para capacitar os 
profissionais do Samu para 
executar com eficácia e se-
gurança a retirada das ví-
timas de dentro dos veícu-
los, uma vez que há o risco 
de lesões ocasionadas com 
o impacto. Por isso, o prin-
cipal objetivo é não causar 
novas lesões e preservar a 
integridade da coluna cer-
vical e a região lombar da 
vítima”, salienta o diretor.

Equipes do Samu 
recebem capacitação 
em Hortolândia

Atividade contou com a participação 
de 60 profissionais do Samu

DIVULGAÇÃO

VÍTIMAS DO TRÂNSITO

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Sumaré informou que a partir de 
sexta-feira (23), às 14h, a farmácia do Posto de 
Saúde do Jardim Santa Clara estará fechada pa-
ra dedetização do local. A população que neces-
sitar de atendimento deve se dirigir à USF (Uni-
dade de Saúde da Família) Paraíso, no bairro de 
Jardim Paraíso. A unidade fica na rua Expedito 
Vieira Damasceno, 50, na região de Nova Veneza. 
Na próxima segunda-feira (26), a unidade retor-
na ao horário normal de atendimento.
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Farmácia do Santa 
Clara ficará fechada 

para dedetização 

se dirigir até os Postos de 
Atendimento Tributário 
ou por meio dos telefones: 
(19) 3399-5261 – CEAC Cen-
tro; (19) 3864-2051 – Ma-
tão e (19) 3399-5840 – No-
va Veneza.

Os contribuintes que 
optaram por participar 
do programa Parcele Fácil 
em anos anteriores e não 
cumpriram com o acor-
do ou que possuem par-
celamentos não cumpri-
dos poderão participar do 
atual somente na modali-
dade à vista.

Os acordos firmados 
após o Programa em 2021, 
que estiverem com os paga-
mentos em dia, poderão op-
tar pela redução das mul-
tas e juros das parcelas pe-
lo atual Parcele Fácil.

Todos os procedimen-
tos estabelecidos têm o ob-
jetivo de diminuir o fluxo 
de pessoas e a longa espe-
ra dos contribuintes em fi-
las, em virtude da grande 
procura que ocorre duran-
te os prazos.
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6,5 mil
TÍTULOS CANCELADOS

Sumaré é a cidade 
com mais títulos 
inativos: são 6,5 mil 
e 2,6 mil suspensos

ELEIÇÕES 2024

Sumaré é o 
município com 
maior número 
de eleitores em 
condições de 
proibição de voto, 
segundo Tribunal 
Regional Eleitoral

Eleitores de Sumaré, 
Hortolândia, Monte Mor e 
Paulínia totalizam 20,5 mil 
títulos suspensos ou can-
celados, de acordo com o 
TRE-SP (Tribunal Regio-
nal Eleitoral de São Paulo).

Sumaré é a cidade com 
mais títulos inativos: são 
6,5 mil cancelados e 2,6 
mil suspensos. Hortolân-
dia vem em seguida, com 5 
mil cancelados e 2 mil sus-
pensos. Paulínia concentra 
1,5 mil títulos cancelados e 
774 suspensos. Monte Mor 
tem 1,2 mil alvos de cance-
lamentos e 631 que recebe-
ram suspensões. 

O título nessas condições 
inviabiliza a votação nas 
eleições e até de tomar pos-
se em cargo público.

Os eleitores podem regu-
larizar a situação até 8 de 
maio de 2024 para estarem 
aptos ao voto nas eleições 
para vereadores e prefei-
tos. Basta comparecer aos 

cartórios eleitorais das res-
pectivas cidades.

Duplicidade, perda de di-
reitos políticos, óbito e con-
denação criminal sem pos-
sibilidade de recurso são 
fatores que geram a sus-
pensão ou cancelamento 
do título de eleitor.

BIOMETRIA
Nas eleições de 2024, qua-

se a totalidade do eleitora-
do de São Paulo poderá fa-

zer uso da biometria ao se 
dirigir às urnas. De acordo 
com o TRE-SP, isso se deve 
ao acordo firmado entre o 
Tribunal e o Governo de São 
Paulo, que irá repassar da-
dos biométricos da Secreta-
ria de Segurança Pública e 
do Instituto de Identificação 
à Justiça Eleitoral paulista.

 “Todos os eleitores que 
tiverem tirado carteira de 
identidade, ou carteira de 
habilitação nos últimos 

anos, não precisarão com-
parecer ao cartório eleitoral 
para fazer sua biometria. 
No momento da votação, a 
biometria dele já vai estar 
colhida e será confirmada, 
a exemplo do que aconte-
ceu com muitos eleitores em 
2022 que já tinham a bio-
metria captada pelo DENA-
TRAN”, afirma o TRE-SP.

Durante encontro recen-
te, o presidente do TRE-SP, 
Paulo Galizia, foi um dos 

debatedores do painel O Le-
gislativo - Federação Par-
tidária: como será para as 
eleições municipais. Ao co-
mentar as divergências que 
ocorrem em partidos polí-
ticos a nível federal, esta-
dual e municipal quando 
compõem uma federação, 
o que tem levado vereado-
res e candidatos a cogita-
rem trocar de partido, o de-
sembargador sugeriu que 
mudanças legais possam 

Somando suspensões e cancelamentos, Hortolândia possui 7 mil eleitores impedidos de votar atualmente

Eleitores da região têm 20,5 mil 
títulos suspensos ou cancelados

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

ser feitas para maior ade-
quação à realidade políti-
ca dos municípios. 

“Eu tive a oportunidade 
de atuar como juiz eleito-
ral em Bananal, Pindamo-
nhangaba, e a gente perce-
be que realmente há uma 
convivência entre parti-
dos que teoricamente tem 
uma ideologia adversa, 
mas que fazem composi-
ções nos municípios. Se vo-
cês vereadores estão fazen-
do cálculos se vale a pena 
ficar ou não [na respectiva 
federação], talvez tenha um 
efeito colateral [nas elei-
ções 2024] de que a partir 
da existência dessas fede-
rações também nós pos-
samos, dentro dos municí-
pios, criar situações mais 
próximas às ideologias de 
cada partidos, mais próxi-
mas ao programa de cada 
partido. Eu acho que é isso 
que a lei tenta implemen-
tar”, afirmou o magistrado. 

Ele destacou, ainda, que 
a Justiça Eleitoral paulista 
já está se preparando “com 
muito afinco” para as elei-
ções municipais de 2024. 
“Já fizemos treinamentos 
com os juízes e um con-
gresso que reuniu todos os 
chefes de cartório em São 
Paulo. Muitas medidas fo-
ram tomadas visando um 
aperfeiçoamento das elei-
ções de 2024”, disse. 



Escola Municipal 
Professor Fauze 
Calil Canfur, no 
Jd. Capuavinha, 
é a primeira 
unidade a receber 
as melhorias

Por meio de recursos do 
VAAR (Valor Aluno Ano 
por Resultados - Comple-
mentação do Convênio com 
o FUNDEB), pela primeira 
vez, Monte Mor inicia refor-
mas que percorrerão, se-
guindo cronograma, todas 
as escolas municipais. 

A primeira escola a ser 
atendida é a Escola Muni-
cipal Professor Fauze Calil 
Canfur, no Jardim Capua-
vinha, que está recebendo 
nova pintura, troca de te-
lhas quebradas e a solução 
de infiltrações nas paredes.

Segundo Sandra Bruzon, 
secretária de Educação do 
município, o objetivo prin-
cipal é o de melhorar o am-
biente escolar, dando a alu-
nos, professores e a todos 
os profissionais que vivem 
o dia a dia da escola, um 

ambiente adequado.
“Melhorar o ambiente é 

também uma forma de me-
lhorar a autoestima de to-
dos, melhorando o trabalho 
e o ensino, já que quem vive 

a escola, o local, precisa de 
um espaço bonito e, princi-
palmente, adequado”, disse 
a secretária. 

O cronograma foi esta-
belecido a partir de crité-

rios de demanda e urgên-
cia das ações, e seguirá de 
escola em escola, atenden-
do a todas as unidades, se-
gundo a Prefeitura.

Infiltrações e problemas 

nos telhados são avaliados 
como prioritários, finali-
zando as ações com pintu-
ra e outros pequenos repa-
ros necessários.

Nesta quarta-feira (21), 

Escolas recebem pintura e intervenções como troca de telhas; ação chegará a todas as unidades, diz Prefeitura

Monte Mor inicia reformas nos 
prédios das escolas municipais

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Horto-
lândia realizou uma roda 
de conversa com mulheres 
da cidade. O encontro, pro-
movido pelo Departamen-
to da Mulher, vinculado à 
Secretaria de Governo, em 
parceria com o Instituto Es-
perançar, reuniu 40 mulhe-
res no Jardim Amanda II.

Durante o bate-papo, as 
participantes puderam co-
nhecer os diferentes tipos 
de violência contra a mu-
lher. A diretora do Depar-
tamento da Mulher, Jose-
fa Teixeira, expôs as cinco 
classificações de violência 
que acometem o universo 
feminino: a violência físi-
ca (contra a integridade fí-
sica ou saúde corporal da 
mulher), a violência psico-
lógica (prejuízos à saúde 
psicológica e danos à au-

todeterminação), violên-
cia sexual (qualquer ato se-
xual sem consentimento 
da mulher), violência pa-
trimonial (retenção, sub-
tração ou destruição par-
cial ou total de pertences 
da mulher) e a violência 
moral (condutas de calú-
nia, difamação ou injúria). 

Para a diretora do De-
partamento da Mulher, 
Josefa Teixeira, a roda de 
conversas se soma a ou-
tras ações realizadas para 
o fortalecimento da rede de 
apoio e atendimento às mu-
lheres da cidade. “É preciso 
acreditar e ajudar a cons-
truir um mundo melhor, 
um mundo sem violência. 
Meu convite é para que to-
das nós mulheres saibamos 
voar por nós e pelas outras. 
Os esforços da Prefeitura 
por meio do Departamen-
to da Mulher, em parceria 
com as entidades da socie-

dade civil, têm a finalida-
de de reforçar esse senti-
mento de que as mulheres 
não estão sozinhas, de que 
há uma rede de apoio com 
a qual elas possam contar 
e compartilhar suas expe-
riências”, declara Josefa.

A rede de apoio foi mate-
rializada na distribuição de 
dois folhetos sobre os ser-
viços de proteção e atendi-
mento às mulheres em Hor-
tolândia. No primeiro, fo-
ram compartilhados dados 
de contato do CRAM (Cen-
tro de Referência e Atendi-
mento à Mulher), órgão da 
Prefeitura especializado no 
acolhimento de mulheres 
em situação de violência. 
Já no segundo, foram com-
partilhados contatos da re-
de integrada para atendi-
mento à mulher, com infor-
mações sobre atendimento 
psicossocial, atividades de 
cultura e esporte, forneci-

mento de gêneros alimen-
tícios, entre outras ações 
promovidas pelas diversas 
secretarias e departamen-
tos municipais.

Como forma de oferecer 
ferramentas que fortale-
çam a autoestima, a auto-
determinação e favoreçam 
a emancipação das mulhe-
res, a Secretaria de Gover-
no realiza ações específi-
cas para o público femini-
no. Neste ano, foram ofer-
tados cursos profissionali-
zantes na área de empreen-
dedorismo, fabricação de 
produtos de confeitaria, 
além do “VOA – Ver, Ouvir 
e Acolher”, projeto que in-
tensifica a rede de proteção 
e de atendimento às mu-
lheres do município em si-
tuações de vulnerabilidade 
causadas por dificuldades 
financeiras, familiares, de-
pressão, isolamento social, 
entre outras questões.

Hortolândia realiza roda de conversa 
com 40 mulheres no Jd. Amanda II

Encontro discutiu os diferentes tipos de violência contra a mulher

DIVULGAÇÃO

CONTRA VIOLÊNCIA

Quem tem mais de 60 
anos pode usufruir do be-
nefício de gratuidade no 
transporte metropolitano 
da RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) com 
o uso do Cartão BUS+ Sê-
nior, que visa trazer mais 
segurança no embarque.

De acordo com a legis-
lação federal, o idoso com 
65 anos ou mais, tem o 
acesso gratuito ao apre-
sentar o documento de 
identidade ao motorista. 
No entanto, o benefício 
foi estendido para quem 
tem entre 60 e 64 anos, 
por meio do uso do car-
tão específico.

O uso do cartão BUS+ 

Sênior também é indica-
do para quem tem mais 
de 65 anos, por uma ques-
tão de segurança para o 
próprio idoso, já que mui-
tos têm problema de mo-
bilidade reduzida. Os 
portadores de cartão po-
dem embarcar pela por-
ta da frente, aos olhos do 
motorista e, assim, mini-
mizar riscos de quedas 
acidentais nas escadas.

O interessado em obter 
o benefício deve compare-
cer a um dos postos de cre-
denciamento do Consórcio 
BUS+ com os seguintes do-
cumentos: original e cópia 
do CPF, Carteira de Identi-
dade e de um comprovan-
te de endereço emitido re-
centemente. O cartão não 
tem custo.

Cartão permite a 
usuários acesso 
gratuito a ônibus

60 A 64 ANOS

Para usufruir do benefício, usuário deve fazer cadastro
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2022
BUSCA POR AVCB
Desde o ano 
passado, Prefeitura 
trabalha também 
na obtenção de 
documentos 

os trabalhos tiveram con-
tinuidade na Escola Muni-
cipal Professora Terezi-
nha do Menino Jesus Ca-
lil, no Jardim Paviotti, em 
ação de pequenas refor-
mas nos prédios. 

O VAAR é regulado pe-
la Lei 14.113/2020, do novo 
Fundeb, e estabelece con-
dicionalidades para que os 
entes federados possam 
concorrer a receber os re-
cursos da complementa-
ção: melhoria de gestão, 
evolução de indicadores a 
serem definidos, de aten-
dimento e de melhoria da 
aprendizagem com redu-
ção das desigualdades, nos 
termos do sistema nacio-
nal de avaliação da educa-
ção básica.

Paralelamente, Mon-
te Mor trabalha na obten-
ção de AVCB (Auto de Vis-
toria do Corpo de Bombei-
ros) para as unidades mu-
nicipais. Segundo a secre-
tária de Educação, as es-
colas da rede municipal, 
desde o ano de 2022, pas-
sam por adequações para 
a implantação do projeto 
de AVCBs.



AÇÃO SUSTENTÁVEL

Compostagem de resíduos orgânicos de 
frutas, legumes e verduras gerou adubo 
classe A; montante será destinado a 
grupo de hortas comunitárias locais

Nesta quarta-feira (21), 
a equipe técnica da Coden 
Ambiental recebeu a visita 
de seus parceiros no Proje-
to “Composta Nova Odes-
sa”, para conferir o resulta-
do preliminar da compos-
tagem de FLVs (resíduos or-
gânicos de frutas, legumes e 
verduras não aproveitados 
para consumo) desenvolvi-
do nas instalações de com-
postagem de lodo da ETE 
(Estação de Tratamento de 
Esgoto) Quilombo. A inicia-
tiva já rendeu 4 mil quilos 
de adubo classe A, que serão 
distribuídos para as hortas 
comunitárias da cidade.

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), acompanhou a vi-
sita ao lado do prefeito de 
Elias Fausto e presidente 
do Consimares (Consórcio 
Intermunicipal de Mane-
jo de Resíduos Sólidos da 
RMC – Região Metropoli-
tana de Campinas), Mau-
rício Baroni. O projeto foi 
idealizado pelo Consima-
res, com parceria da Prefei-
tura de Nova Odessa, atra-
vés da Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente, bem 
como da Coden.

De acordo com a biólo-
ga Juliana Clauss, do Con-
simares, o processo de de-
composição começou há 90 
dias com 12 mil quilos de 
resíduos orgânicos. Des-
tes, 60% são restos de po-
das de árvores encaminha-
dos pela Secretaria de Mu-
nicipal de Meio Ambiente 
e 40% são resíduos de hor-
tifrutis recolhidos do Su-
permercado Pague Menos.

Ela explicou que, perio-
dicamente, essa mistura foi 
revolvida, irrigada e, por 
conta do processo biológi-
co de decomposição manti-
do a 70 graus centígrados, 
hoje o adubo já está pronto 
para ser moído, peneirado 
e utilizado.

“Asseguramos a tempe-
ratura necessária para ob-
ter um material esteriliza-
do, limpo, sem risco à saú-
de e rico em nutrientes que 
pode ser usado como adubo 
orgânico em jardins, hortas 
e pomares”, disse a bióloga.

O prefeito de Nova Odes-
sa ressaltou o caráter pio-
neiro do projeto. “Nova 
Odessa já é uma referên-
cia na região pelo trata-
mento de água e de esgoto. 
Agora, com a nossa parti-
cipação nesta iniciativa de 
compostagem de FLVs, que 

serve de modelo para ou-
tros municípios, estamos 
mais uma vez colocando a 
nossa cidade na vanguarda 
da sustentabilidade”, afir-
mou Leitinho.

O presidente do Consi-
mares também demons-
trou satisfação com o re-
sultado obtido no “Com-
posta Nova Odessa”. “Fo-
mos sensíveis para apro-
veitar um processo que 
a natureza já nos oferece 
para desenvolver um pro-

duto que favorece o meio 
ambiente”, avaliou Maurí-
cio Baroni.

A secretária de Meio 
Ambiente Aryhane Mas-
sita lembrou das vanta-
gens agregadas ao projeto. 
“Além de aumentar a vida 
útil dos resíduos de FLVs 
e transformá-los em adu-
bo orgânico de alta qua-
lidade, a reciclagem evita 
o envio desses materiais 
aos aterros sanitários, eli-
minando também os altos 

custos desse tipo de opera-
ção”, afirmou.

COMPOSTAGEM DE LODO
A ETE Quilombo tam-

bém desenvolve um proje-
to de compostagem de lodo. 
Atualmente, são produzidos 
no local mais de 5 toneladas 
de lodo por dia, que são des-
tinadas para aterro sanitá-
rio. Porém, a intenção da 
Coden é que o material or-
gânico do esgoto possa ser 
processado na própria esta-

ção para ser reaproveitado 
em fins ambientais, como a 
adubação do solo em áreas 
públicas na cidade.

Em breve, o sistema vai 
operar com 100% da ca-
pacidade na produção de 
adubo orgânico classe D, 
o que significará, além de 
uma grande contribuição 
ao meio ambiente, uma re-
dução significativa de cus-
tos, pois diminuirá as des-
pesas com aterro sanitá-
rio, que são muito elevadas.

Prefeito Leitinho e Mauricio Baroni, presidente do Consórcio, destacaram resultado do ‘Composta Nova Odessa’

Projeto piloto do Consimares rende 
4 mil kg de adubo em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO
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A próxima reunião pre-
sencial do grupo de networ-
king ACIAS ION será reali-
zada na região de Nova Ve-
neza, na próxima segunda-
-feira (26), a partir das 7h. O 
encontro acontece no espa-
ço da Bola de Neve Church, 
em frente à portaria do Villa 
Flora, na rua Vicente Ferrei-
ra da Silva, 1385, Altos de 
Sumaré. Gratuito, o evento 
é aberto a empresários, co-
merciantes, empreendedo-
res e profissionais liberais.

No encontro presencial 
do grupo de networking 
ACIAS ION os participan-
tes têm a oportunidade de 
divulgar seus produtos e 
serviços para empresários 
de diversos segmentos, de 

Sumaré e também da re-
gião. A conexão entre os 
participantes acontece nas 
rodadas de negócios e tam-
bém durante o bate-papo 
informal, no coffee break. 

Toda reunião presen-
cial do grupo de networ-
king ACIAS ION conta com 
a presença de um convi-
dado especial, que realiza 
uma palestra sobre temas 
ligados ao empreendedo-
rismo. “Também é papel da 
ACIAS levar informação e 
treinamento aos empreen-
dedores e o nosso grupo de 
networking tem sido um 
importante instrumento 
de difusão de conhecimen-
to”, comenta o presidente 
da ACIAS (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré), Feli-
pe Alberto Verza Ferreira. 

Nova Veneza recebe próxima reunião da ACIAS

Evento ocorrerá na segunda-feira (26) e terá palestra sobre redes sociais

DIVULGAÇÃO

GRUPO DE NETWORKING

A Secretaria de Saúde de 
Nova Odessa realiza neste 
sábado (24), das 7h às 12h, 
mais um mutirão da Cam-
panha de Multivacinação de 
2023. A imunização acontece 
na UBS (Unidade Básica de 
Saúde) 1, na avenida Carlos 
Botelho, no Centro da cidade. 
Novamente, vão ser aplica-
das todas as vacinas do Ca-
lendário Nacional para crian-
ças e adolescentes, além das 
vacinas contra gripe comum 
e Covid-19. O atendimento é 
para moradores de todas as 
regiões da cidade.

Além do atendimento 
diário nas sete UBSs do mu-
nicípio, a Secretaria de Saú-
de dá continuidade às ações 
de atendimento especial aos 
sábados até agosto, de for-
ma descentralizada, visan-
do atingir o máximo pos-
sível da cobertura vacinal. 
Para tanto, os mutirões aos 
sábados estão sendo feitos 
na forma de rodízio.

“Nossas equipes reali-
zam os mutirões de vaci-
nação de crianças, adoles-
centes e adultos aos sába-
dos, já que nosso intuito é 
atualizar a caderneta vaci-
nal dos moradores, ou seja, 
queremos cobrir o máximo 

possível da população, aten-
dendo às famílias que não 
têm condições de compa-
recer a uma UBS (Unidade 
Básica de Saúde) durante a 
semana”, explicou a secre-
tária Jaqueline Serrano.

De acordo com o calen-
dário da Secretaria de Saú-
de, o mutirão neste mês se-
rá levado à UBS do Jardim 
São Jorge. Para julho, tendo 
em vista que o mês é maior, 
cinco Unidades Básicas re-
ceberão o mutirão: UBS Jar-
dim São Jorge (01), UBS Jar-
dim São Manoel (08), UBS 
Jardim São Francisco (15), 
UBS Jardim Alvorada (22) e 
UBS Jardim Marajoara (29). 

Nova Odessa fará novo mutirão de multivacinação
UBS DO CENTRO
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Na segunda-feira, o even-
to contará com a partici-
pação da jornalista e es-
trategista digital Vivia-

ne Gardini. Formada pela 
Unesp- Bauru, foi repórter 
da EPTV Campinas por 15 
anos, onde cobriu assun-

tos de relevância nacional 
e fez reportagens para tele-
jornais da Rede Globo. Nos 
últimos anos, uniu o jorna-

lismo ao marketing digital. 
Em toda a sua carreira, ela 
já contou mais de dez mil 
histórias em vídeo para a 
TV e redes sociais.

Viviane fará a palestra 
“Redes sociais: ou você gra-
va vídeos ou você não exis-
te”. Além de mostrar a rele-
vância dos vídeos para os ne-
gócios, Viviane vai dar dicas 
para postagens assertivas. 

ACIAS ION
O grupo de networking 

ACIAS ION foi criado pe-
la ACIAS e há mais de dois 
anos tem aproximado em-
presários de Sumaré e re-
gião. As reuniões aconte-
cem às segundas-feiras, 
das 7h30 às 8h45, de forma 
virtual. Uma vez por mês o 
encontro acontece de for-
ma presencial.

Atendimento descentralizado pretende ampliar cobertura vacinal
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Promotor de Justiça tenta localizar e citar Jocimar Joaquim Pereira em 
ação por compra de elevador, que causou prejuízo de quase R$ 1 milhão 

O promotor de Justiça 
de Hortolândia, Pedro dos 
Reis Campos, tenta locali-
zar o réu Jocimar Joaquim 
Pereira para que a Justiça 
faça a intimação dele na 
ação civil pública ajuizada 
contra servidores munici-
pais e duas empresas em 
um processo de possível 
superfaturamento na com-
pra de elevador para a Câ-
mara Municipal de Horto-
lândia. A Promotoria afir-
ma que os envolvidos ge-
raram prejuízo de R$ 973 
mil aos cofres públicos e re-
quer a devolução dos valo-
res. Pereira não foi locali-
zado desde o início da ação, 
em dezembro de 2022.

A Promotoria agora dis-
ponibilizou à Justiça dois 
endereços em Nova Odes-
sa para a citação de Perei-

ra. Um fica no Centro e ou-
tro no Bosque dos Cedros.

Em sua defesa, a empresa 
Encibra S.A. Estudos e Pro-
jetos de Engenharia, tam-
bém processada pelo MP na 
ação, disse que Isabel Cristi-
na Laureano Solano Santos, 
enquanto servidora da Pre-
feitura de Hortolândia, tam-
bém ré no caso, é a respon-
sável pela obtenção das co-
tações relativas aos preços 
dos elevadores em questão.

“Isabel Cristina Laureano 
Solano Santos, funcionária 
da Prefeitura de Hortolân-
dia, a qual, ademais, decla-
rou expressamente na pla-
nilha orçamentária dos cus-
tos dos itens de construção, 
que integrava o edital, que 
os preços tiveram por base 
Tabelas da FDE, SIURB-SP 
e cotações no mercado re-
gional”, alegou a empresa.

A defesa da empresa diz 
que “inexiste prova cabal e 

irrefutável” contra a Enci-
bra pela prática de condu-
ta dolosa ativa ou omissa; 
disse inexistir ato de im-
probidade administrativa 
por parte da Encibra; e que 
não existe “qualquer con-
duta ilícita praticada pela 
ré”, pedindo que a ação ser 
julgada improcedente.

O contrato para a com-
pra de elevador para o pré-
dio do Legislativo é de 2008 
com aditivos em anos pos-
teriores. O caso se deu du-
rante a construção do no-
vo prédio da Casa de Leis. 

De acordo com o promo-
tor de Justiça, Pedro dos 
Reis Campos, a estimativa 
de valores dos objetos esta-
va “incorretíssima contra o 
erário”. A Multimil Cons-
trutora Ltda também res-
ponde a ação. O suposto su-
perfaturamento teria ocor-
rido com a atuação de ser-
vidores ligados à Secretaria 

de Obras, pasta que, segun-
do o MP, ratificou fiscaliza-
ções e pareceres fiscaliza-
tórios do contrato.

A Promotoria apon-
tou que a empresa “Multi-
mil efetuou a instalação de 
dois elevadores no prédio 
da Câmara Municipal, co-
brando dolosamente, toda-
via, por preço muito acima 
do padrão da construção ci-
vil, configurando hipótese 
de sobrepreço com prejuí-
zo ao erário” e avaliou que 
“um dos elevadores apre-
sentou tamanho e condi-
ções técnicas menor que a 
estimada, configurando du-
plo sobrepreço em sua aqui-
sição”. Para o MPE, os acu-
sados agiram dolosamente. 

A reportagem não conse-
guiu contato com a servido-
ra citada pela empresa, bem 
como com Jocimar Pereira, 
procurado pelo MP, até a pu-
blicação desta reportagem.

MP ‘busca’ réu em ação 
de superfaturamento de 
elevador em Hortolândia

DILIGÊNCIAS
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Equipamento foi 
adquirido durante a 
obra da nova sede do 
Poder Legislativo de 
Hortolândia

Ana Perugini cobra 
prestação de contas 
da Secretaria de 
Políticas para Mulher

ALESP

Deputada quer a presença da 
secretária Sonaira Fernandes na Alesp

A deputada estadual 
Ana Perugini (PT), vice-
-presidente da Comissão 
de Defesa dos Direitos 
das Mulheres da Alesp 
(Assembleia Legislati-
va de São Paulo), cobrou 
a ida da secretária es-
tadual de Política para 
a Mulher, Sonaira Fer-
nandes, à comissão, ain-
da neste mês de junho, 
para prestar contas de 
sua gestão. A cobrança 
foi feita nesta terça-fei-
ra (20), durante reunião 
ordinária do colegiado.

A presença de Sonaira 
Fernandes foi requeri-
da pela deputada após a 
leitura de ofício em que 
a secretária apela para 
garantia de orçamen-
to para a Secretaria de 
Políticas para a Mulher. 

Criada em janeiro de 
2023, a Secretaria ain-
da não tem orçamento 
para ações que promo-
vam políticas e defesa 
da mulher, segundo da-
dos do Sigeo (Sistema de 
Informações Gerenciais 
da Execução Orçamen-
tária).

Para Ana Perugini, a 
comissão tem disposi-
ção de ser parceira dos 
projetos da Secretaria, 
mas para isso é preci-
so que Sonaira Fernan-
des compareça à As-
sembleia Legislativa e 
cumpra o que está pre-
visto no artigo 52-A, da 
Constituição Estadual, 
segundo o qual cabe a 
cada secretário de Es-
tado, semestralmente, 
comparecer perante co-
missão permanente pa-
ra prestação de contas 
da sua gestão.

Da Redação  l  REGIÃO
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Nova Odessa sedia nes-
te final de semana um “Me-
ga Feirão” de venda de au-
tomóveis novos e usados, 
promovido pela Produz 
Eventos e pelo Bradesco 
Financiamentos. O evento 
acontece nesta sexta-fei-
ra, sábado e domingo, dias 
23, 24 e 25 de junho, no bol-
são de estacionamento da 
Praça dos Três Poderes, em 
frente ao Paço Municipal, 
das 8h às 18h.

O local foi escolhido por 
ser amplo e central e por 
já dispor de uma infraes-
trutura adequada. O evento 
vai contar ainda com pra-
ça de alimentação, com 
barracas de pastel, sucos 
e chopp. Diversas lojas e 
concessionárias partici-
parão da feira, contando 
com uma maior variedade 
de veículos.

Segundo os organizado-
res, serão cerca de 400 mo-
delos de veículos disponí-
veis para compra, com o 
Bradesco oferecendo taxas 

A estação mais fria do 
ano, e normalmente carac-
terizada pela menor inci-
dência de chuvas, chegou. 
O inverno se apresentou 
oficialmente nesta quarta-
-feira (21), às 11h58, e fará 
companhia até setembro, 
com temperaturas mais 
amenas e baixo índice plu-
viométrico. O nível atual 
dos mananciais aponta pa-
ra um cenário melhor que 
o de anos anteriores, mas 
isso não significa que a po-
pulação não precisa ficar 
atenta ao consumo men-
sal, segundo orientação da 
BRK, concessionária res-
ponsável pelos serviços de 
água e esgoto em Sumaré.

A estação estará sob a 
influência de El Niño, fe-
nômeno que tende a impe-
dir a entrada de grandes 
massas de ar frio no país. 
Na troca de estações, o ou-
tono se despediu como o 
mais chuvoso desde 2019 
em Sumaré. Conforme da-
dos pluviométricos coleta-

dos pela BRK, nos meses 
de março, abril e maio de 
2023 caíram sobre a cida-
de 237 milímetros de chu-
va, 28% mais que em 2022, 
no entanto, inferior ao re-
gistrado em 2019, quando 
foram 342 mm nos meses 
que precedem o inverno.

E embora o acumula-
do de chuvas no outono 
tenha sido positivo, com 
a influência do fenômeno 
El Niño, caracterizado pelo 
oceano Pacífico Equatorial 
mais quente do que o nor-
mal, não se deve esperar 
por um inverno rigoroso, 
se limitando a picos de frio 
intenso com curta dura-
ção. Assim, as temperatu-
ras tendem a permanecer 
em níveis mais elevados 
na maior parte do tempo. 

“O inverno já tem como 
característica uma redu-

ção acentuada do volume 
de chuvas e a tendência des-
te período é de convivermos 
com a estiagem e com suas 
consequências, como a re-
dução da vazão nos manan-
ciais”, afirma Daniel Maki-
no, gerente de eficiência 
operacional da BRK.

No momento, os manan-
ciais de captação de Suma-
ré permanecem em condi-
ções normais. No último 
dia de outono, o Rio Ati-
baia operava com nível de 
1,95 metro, quando o mí-
nimo necessário é de 1,20 
metro. Na represa do Mar-
celo, a capacidade atual é 
de 87%, enquanto são ne-
cessários ao menos 38%. 
Nas represas do Horto 1 e 
2, respectivamente, a capa-
cidade está em 76% e 86% e 
os mínimos para captação 
são de 64% e 62%. 

 “São condições segu-
ras para a manutenção do 
abastecimento regular de 
água para o município nes-
te momento, mas devemos 
continuar consumindo o 
recurso com consciência”, 
destaca Makino.

mais baratas que o merca-
do. “O feirão vai ser mui-
to legal para população de 
Nova Odessa, além das ta-
xas melhores que os ou-
tros bancos, ofereceremos 
maiores prazos, então por 
exemplo o comprador terá 
a opção de pagar uma pri-
meira parcela até 60 dias”, 
explicou o organizador do 
Feirão, Wesley Reoli.

De acordo com ele, a 
feira apresenta estrutura 
para escolher carros, com 
diversos modelos e cores, 

além de conforto com a 
praça de alimentação e a 
praticidade de ter tudo em 
um só lugar.

“É uma atração inédita 
na cidade, são opções va-
riadas de carros, opções 
de oferta de crédito e vá-
rias lojas num local só, fa-
cilitando para quem quer 
comprar seu carro e pre-
cisa de um empurrãozi-
nho”, completou o secre-
tário municipal de Desen-
volvimento Econômico e 
Social, Rafael Brocchi.

N. Odessa sedia ‘Mega Feirão 
de Automóveis’ em três dias

BRK pede atenção a consumo 
mensal por causa da estiagem

Praça dos Três Poderes será palco da feira de veículos
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NOVOS NEGÓCIOS MENOS CHUVAS

“O inverno 
tem como 

característica  
redução acentuada 

de chuvas”
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Em golpes do PIX, idoso achou que 
compraria rastreador para veículo, 
mas teve R$ 12,7 mil ‘levados’; jovem 
foi enganada em aquisição de carro

Duas pessoas caíram no 
golpe do PIX ao realiza-
rem transferências ban-
cárias para conta de des-
conhecidos. Os esteliona-
tos aconteceram com mo-
radores de Hortolândia, 
que totalizaram prejuízo 
de R$ 13,4 mil. Os casos fo-
ram relatados à Polícia Ci-
vil nesta quarta-feira (21) 
e são investigados.

Um idoso de 64 anos 
procurou a Polícia Civil e 
registrou boletim de ocor-
rência relatando que aces-
sou um site de transpor-
tes, onde pretendia pres-
tar serviços junto a uma 
empresa. Após acessar o 
site, a vítima realizou um 
cadastro e disse que lo-
go em seguida foi conta-
tada por uma pessoa por 
meio do WhatsApp, que se 
identificou como uma re-
presentante da empresa. 
A mulher então disse à ví-
tima que passaria as ins-
truções para “agregar seu 

veículo”. Momentos depois, 
ele foi direcionado a falar 
com um homem, que se di-
zia gerente da empresa. O 
“gerente” disse à vítima 
que era necessária a ins-
talação de um rastreador. 
O idoso então foi redire-
cionado para a instalação 
de um sistema de rastrea-
mento. O “representante” 
da empresa informou que 
era necessário pagar uma 
taxa no valor de R$ 1.860. 
No entanto, se realizasse o 
pagamento via PIX até 17h, 
concederia um desconto e o 
valor cairia para R$ 1.720. 
A vítima relatou que reali-
zou dois pagamentos nos 
valores de R$ 930 e R$ 790 
via PIX para a conta de um 
desconhecido.

O idoso foi informado 
que a seguradora não havia 
“reconhecido”, razão pela 
qual haveria um estorno 
via TED. No entanto, a víti-
ma teria de realizar um no-
vo pagamento, e conforme 
solicitado a vítima ainda 
realizou mais duas trans-
ferências nos valores de R$ 

1.720 para o mesmo bene-
ficiário. Depois de fazer os 
pagamentos, o idoso foi co-
municado que o responsá-
vel pela instalação do ras-
treador havia se desloca-
do ao local para realizar o 
trabalho. Contudo, não ha-
via ninguém o aguardando.

O golpista falou então 
que teria de realizar todo o 
procedimento novamente.

Com insistência, o ‘re-
presentante” disse à víti-
ma que realizaria os estor-
nos de duas transferências 

realizadas, mas teria de fa-
zer outra transferência no 
valor de R$ 1.720. 

A vítima contou ainda 
que após todo o ocorrido, 
foi contatada pelo “gerente” 
da empresa, dizendo que 
sanaria o problema.

Momentos depois, o ido-
so entrou em contato com 
o gerente de novo para per-
guntar sobre a instalação 
do rastreador, e foi infor-
mado que cancelaria a vi-
sita do instalador e que 
era para a vítima se diri-

gir pessoalmente à sede da 
empresa para resolver a si-
tuação. Após encerrar a li-
gação e acessar seu aplica-
tivo junto ao banco, cons-
tatou que uma transferên-
cia no valor de R$ 11 mil 
havia sido feita.

A vítima entrou em con-
tato com o gerente da em-
presa de transporte para 
saber sobre a última trans-
ferência realizada. Ele ne-
gou o crime. No entanto, a 
transferência ocorreu no 
momento em que a vítima 

ficou sem acesso ao seu 
aparelho celular devido à 
instalação de um aplicati-
vo solicitada pelo “gerente”.

Ao perceber que se tra-
tava de um golpe, a víti-
ma se dirigiu até a agên-
cia bancária.

OUTRO GOLPE 
Uma mulher de 21 anos 

foi até a delegacia regis-
trar um boletim de ocor-
rência onde teria caído em 
um golpe. Ela relatou que 
viu no Facebook, via Mar-
ketplace um VW/ GOL e 
que negociou com um ho-
mem, via WhatsApp. O 
homem disse que poderia 
levar o veículo até a víti-
ma e que era necessário 
“rachar a gasolina”. Acre-
ditando que o autor traria 
o veículo, a mulher deposi-
tou por meio de PIX R$ 170 
para a conta de uma mu-
lher. Algum tempo depois, 
o autor pediu mais dinhei-
ro alegando que o veículo 
tinha quebrado e que pre-
cisaria pagar o mecânico. 
A vítima então depositou 
mais R$ 580, totalizando 
prejuízo de R$ 750.

A jovem disse que o autor 
ainda pediu mais dinhei-
ro. Ela então desconfiou do 
golpe e levou o caso à polí-
cia para investigação.

Vítimas procuraram a Delegacia de Polícia de Hortolândia e registraram ocorrência 

Golpistas atacam em Hortolândia e 
dão prejuízo de R$ 13,4 mil às vítimas

Um homem de 56 anos 
foi preso em flagrante por 
furto qualificado na noite 
desta terça-feira (20), em 
Hortolândia. Ele entrou 
em uma loja que fica na 
avenida da Emancipação, 
no Jardim Santa Clara do 

Lago, subtraiu oito facas 
e colocou os objetos den-
tro da bolsa que carregava.

Os funcionários perce-
beram a ação e chamaram 
a Guarda Municipal. Em 
revista pessoal, os guardas 
verificaram a bolsa e acha-
ram as oito facas.

Segundo a gerente da lo-
ja, se a corporação não ti-

vesse chegado, o homem 
teria levado as facas, cau-
sando prejuízo de R$ 480.

O homem e os objetos 
foram levados ao Plan-
tão Policial de Hortolân-
dia, onde o delegado de-
terminou a prisão do acu-
sado. Os produtos foram 
devolvidos à representan-
te da loja.

Homem é preso ao furtar facas de loja em Hortolândia

Oito facas furtadas de comércio foram recuperadas pela Guarda Municipal

AV. DA EMANCIPAÇÃO
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Tribuna Liberal PM prende quadrilha e recupera veículo
A Polícia Militar prendeu em flagrante na noite desta terça-feira 
(20) quatro suspeitos, com idades entre 19 e 52 anos, que furta-
ram um veículo que estava no estacionamento de um comércio 
localizado no bairro Brooklin, zona sul de São Paulo. Na ação, o 
grupo usou um segundo carro para entrar no local e furtar o da 
vítima. Durante o patrulhamento, a equipe viu o veículo e rea-
lizou a abordagem. O automóvel estava com o vidro quebrado.

POLICIA
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Com um caminhão rou-
bado, um homem foi preso 
em flagrante por recepta-
ção nesta terça-feira (20), na 
Rodovia Jornalista Francis-
co Aguirre de Proença (SP-
101), na altura das Chácaras 
Acaray, em Hortolândia. A 
prisão ocorreu após o mo-
torista perder o controle do 
veículo Volvo/VM 260 e ba-
ter contra uma barreira de 
proteção da estrada.

A equipe da Polícia Mili-
tar iniciou patrulhamento 
e avistou o caminhão em 
alta velocidade pela SP-
101. Ao pesquisar o empla-
camento junto ao Copom, a 
polícia constatou que a pla-
cas eram de um Fiat Mo-
bi. Diante da informação, 
foi dado sinal de parada ao 
condutor. Ele, porém, não 
obedeceu e seguiu em al-
ta velocidade pela rodovia.

Durante o acompanha-
mento, o condutor perdeu 
o controle do caminhão e 

Um motorista de 40 anos 
ficou gravemente ferido 
após ser atropelado pelo 
veículo que é acostumado 
a dirigir. O caso aconteceu 
nesta terça-feira (20), em 
frente ao loteamento em-
presarial Zeta, na Estrada 
Carlos Roberto Prataviera, 
no Jardim Nova Europa, em 
Hortolândia. O Samu (Ser-
viço de Atendimento Móvel 
de Urgência) foi acionado e 
prestou os primeiros aten-

dimentos à vítima. O ho-
mem disse que desceu do 
veículo e possivelmente es-
queceu de acionar o freio de 
mão. O caminhão desceu e 
atingiu a vítima na costela.

Devido à gravidade, o 
Helicóptero Águia da Po-
lícia Militar foi acionado 
e encaminhou o motoris-
ta para o HC (Hospital das 
Clínicas) da Unicamp. O 
Corpo de Bombeiros tam-
bém esteve no local para 
auxiliar no resgate.

As causas do acidente se-
rão apuradas.

OUTRO ACIDENTE
Uma estudante foi atro-

pelada por uma moto en-
quanto saía da Escola Pro-
fessora Raquel Saes Me-
lhado da Silva, no Jardim 
Nova Hortolândia, e atra-
vessava a rua, por volta 
das 23h desta terça-fei-
ra (20). O local, segundo 
a mãe da vítima, não tem 
faixa de pedestre e a ví-
tima não conseguiu ver a 
moto devido à escuridão. 
A menina acabou atendi-
da no Hospital Mario Co-
vas e foi liberada.

chocou-se contra a barrei-
ra central, no quilômetro 
13. Nesse momento, o in-
divíduo desembarcou do 
caminhão e atravessou a 
rodovia. Ele correu, mas 
acabou detido.

Dentro do caminhão fo-
ram localizadas as placas 
originais e dois bloqueado-
res de sinal. Ao ser ques-
tionado, o homem confes-
sou que foi contratado pa-

ra transportar o veículo 
até Monte Mor e que rece-
beria R$ 400 pelo serviço.

O Copom informou que 
o caminhão abordado era 
produto de roubo e que o 
motorista teria sido libe-
rado na cidade de Itupeva.

Foi dada voz de prisão ao 
condutor. Ele acabou condu-
zido ao Plantão Policial de 
Hortolândia, onde permane-
ceu à disposição da justiça.

Homem sofre acidente com 
caminhão roubado na SP-101

Caminhão sem freio de mão 
atropela e deixa homem ferido

Caminhão seria deixado em Monte Mor

DIVULGAÇÃO

Helicóptero Águia da PM levou motorista para o HC da Unicamp

DIVULGAÇÃO

RECEPTAÇÃO ESTADO GRAVE 

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



Em 1917 os irmãos 
Ângelo (1880) e 
Luiz (1890) permu-

taram uma parte das ter-
ras que tinham em Cor-
deirópolis com metade 
das terras (60 alqueires) 
que o sócio Carlos Toma-
zella possuía na Fazenda 
Pindahuba. Ângelo e Luiz 
tiveram ainda que pagar 
20 contos de réis de uma 
hipoteca que pesava sobre 
o imóvel comprado.

A Fazenda Pindahu-
ba ficava mais ou me-
nos onde hoje é o Jardim 
Dall’Orto, em Nova Vene-
za. Essa fazenda é muito 
antiga. É anterior a 1867. 
Nesse ano os herdeiros de 
Ângelo Custódio Teixeira 
Nogueira venderam a An-
tônio Monteiro de Carva-
lho e Silva três sítios uni-
dos. O Sítio Velho, o Ta-
boão e o Pindahuba, no 
Quilombo, na estrada da 
cidade da Constituição 
(Piracicaba atual). Esses 
sítios formam hoje gran-
de parte do distrito de No-
va Veneza.

Comprado o sítio, logo 
em 1917 Ângelo com sua 
família mudaram-se pa-
ra Nova Veneza. Dedica-
vam-se à agropecuária e 
pequenas indústrias com 
máquina de beneficiar ar-
roz e café, moinho de fubá 
e olaria. O café era o prin-
cipal produto.

Por volta de 1920 os 
Dall’Orto compraram mais 
15 alqueires no lado de ci-
ma da estrada (hoje Rodo-
via Anhanguera), onde es-
tá o Jardim Nova Veneza.

A grande figueira, lo-
calizada ao lado do anti-
go Posto Borsato, é a tes-
temunha viva do passa-
do. Ali foi construída uma 
casa por Ângelo Campo 
Dall’Orto, que aí faleceu 
em 1949. A casa de Luiz, 
seu irmão, ficava um pou-
co mais abaixo, onde ele 
morreu em 1955.

A História de Nova Vene-
za está intimamente ligada 
aos Dall’Orto. Não é à toa 
que a principal escola do 
bairro leva hoje o nome de 

Angelo Campo Dall Orto e Família

Os Dall’Orto em Nova Veneza

Folclore Sumareense

Carneiro Mocho
Artur Carneiro era português de nascimento. 

Morou em nossa comunidade na década de 1940, 
quando ainda era Rebouças. Trabalhou como em-
pregado do José Mancini. Tinha, por conta de sua 
nacionalidade, um forte sotaque lusitano. 

Era temperamental; não suportava qualquer 
brincadeira que lhe fizessem. Quando isso acon-
tecia desferia impropérios de toda sorte.

Quem descobriu esse temperamento foram as 
crianças de sua época, com uma originalidade: 
acrescentaram-lhe um qualificativo no seu so-
brenome. Pior que tudo, que sói acontecer quando 
a pessoa reage contra um apelido, ele se espalhou 
por toda cidade. A partir disso ele ficou conhecido 
como Carneiro Mocho.

Quando cruzava com as crianças que saia da es-
cola ouvia o apelido:

- Carneiro Mocho!
Então retrucava com uma série de palavrões que 

envergonhava qualquer mulher que o escutasse.
Pior mesmo foi um dia em que alguém fez uma 

brincadeira com ele com muita originalidade. De-
dicaram uma música ao Carneiro Mocho no servi-
ço de alto-falante que tinha na praça da República.

Ao ouvir a gozação, no meio da praça, soltou o 
habitual vocabulário de impropérios. Não se con-
tentando só com isso, passou a desferir pontapés 
no poste onde estava instalada a corneta de som 
do alto-falante. Como se ela fosse a pessoa que es-
tivesse falando seu apelido.

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Ângelo Campo Dall’Orto
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Ângelo Campo Dall’Orto. 
Sem ser professor, acabou 
ensinando os filhos dos vi-
zinhos adultos a ler, escre-
ver e calcular. Foi ele tam-
bém que construiu, com 
dinheiro próprio, a Escola 
Mista de Nova Veneza pa-
ra o Estado. Muitas vezes 
chegou a hospedar em sua 
casa as professoras que aí 
lecionavam.

Ângelo era também ex-
celente músico. Com os fi-
lhos, vizinhos e colonos 
formou a “Banda Musical 
Progresso”, que chegou a 
ter 42 integrantes. Ele to-
cava vários instrumentos 
e era o maestro da banda. 

Quando sabia de um 
bom negócio de terras, 
Ângelo convidava seus 
amigos e conhecidos de 
Cascalho para virem para 
Nova Veneza. Assim trou-
xe Paulo Sonego, José De 
Nadai, Alberto Boro, An-
tônio Tomazin, Domingo 
Ortolan e Antônio Orto-
lan, Atílio Botecchia, An-
tônio Comini, João Nardi-
ni, Antônio Bassan, Tibúr-
cio de Oliveira e outros.

Os Dall’Orto eram mui-
to religiosos. Ângelo e 
Luiz construíram a cape-
la de N.S.do Rosário, que 

ficava onde hoje é a entra-
da de Nova Veneza, bem 
à margem da Anhangue-
ra. Na capela havia dois 
sinos. Um deles pertencia 
à velha Fazenda Pindahu-
ba (talvez usado para cha-
mar escravos ou colonos 

ao trabalho), e outro com-
prado em São Paulo. 

A imagem de Nossa Se-
nhora e os sinos, um deles 
com mais de cem anos, 
estão hoje na Matriz de 
São Francisco, em Nova 
Veneza.
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AREF FARKOUH

DOAÇÃO PARA O HOSPITAL

TIME DOS MARIANOS ALCINA E EDUARDO TANNER

FORMATURA DO 
COLÉGIO COMERCIAL

PAULO SALIM MALUF

Foto de um importante empresário de Sumaré: Aref Farkouh. 
Ele era o principal gestor da Texcolor S.A. – Beneficiadora de 

Tecidos, localizada na rua César Moranza, bairro de Santa 
Terezinha. Era filho de Rafic Farkouh, pessoa muito popular no 
meio empresarial da cidade e região. Depois da venda da fábrica, 

Aref continuou – e continua – investindo no município (PIB, 
Shopping ParkCity, entre outros empreendimentos).

Dionísio Giordano, no centro da foto, exibe um cheque 
recebido da Prefeitura Municipal de Sumaré, para o 

Hospital Imaculada Conceição, onde era provedor da 
Irmandade da Santa Casa de Misericórdia, que administrava 

esse empreendimento. Ao seu lado, o Prefeito João Smânio 
Franceschini (1973-1976) e o vice, Euclides Miranda. 

Time de futebol dos Marianos de Sumaré, que disputava partidas 
no antigo campo do Recreativo, na Avenida Rebouças. A foto é 

de 1942. Vemos da esquerda para a direita, de pé Alceu Menuzzo, 
Lauro Mondini (Lau), Armando Menuzzo (Tite), Ângelo Tognetta 
(Lelo), Primo Fávero Filho (Tico), Orestes Perozzo, Manoel Mário 

Mondini. Agachados: Ulisses Pedroni, José Ferreira Quental (Zé da 
Loja), Armando Tognetta, Arlindo Tognetta e Osmar Miranda.

Os irmãos 
Alcina Tanner 
e Eduardo 
Tanner Filho 
estão nesta 
foto de 1943, 
nas escadarias 
da antiga 
Igreja Matriz 
de Santana. 
O pai deles 
era Eduardo 
Tanner Filho. 
Os Tanner eram 
imigrantes 
norte-
americanos 
que se 
estabeleceram 
em Santa 
Bárbara 
d’Oeste, 
Americana, 
Nova Odessa e 
Rebouças.

Baile de Formatura do Colégio Comercial no Clube União Cultural 
XVI de Dezembro. Na solenidade, na frente do palco, vemos o 

professor Nelson Pisarevski, o Prefeito João Smânio Franceschini 
(1967-1969) acompanhado da primeira dama Julieta Francisca 

França Franceschini, e o casal Alvino Albanezzi e Célia Gotardi 
Albanezzi. Alvino era o diretor da escola.

Paulo Salim Maluf foi deputado federal e Governador 
do Estado de São Paulo. Visitou Sumaré diversas vezes. 

Nesta foto dos anos 1970 vemos o Prefeito Paulo Célio Moranza 
ao seu lado. No lado direito, o comerciante e presidente da ACIAS – 

Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Sumaré, 
Jair Juabre. Foi numa solenidade, provavelmente na capital 

paulista. Ao lado de Jair, o deputado Maluly Neto.


